



# 日刊労千葉

国鉄千葉動力車労働組合

〒260 千葉市中央区要町2番8号(動力車会館)  
電話(鉄電) 千葉 2935・2936番  
(公) 043(222)7207番

96.5.1 No. 4387

職場討議用 第5回支部代表者会議開催(4/25)

# 国鉄闘争の全国的高揚へ!

96年夏季物販闘争が出発点

動労千葉は、四月二十五日、一八時より、動力車会館において、第五回支部代表者会議を開催し、JR-JR総運革マル一体となつた新たな動労千葉、国労破壊攻撃の本質、国鉄分割・民営化一〇年目、「平成九年度問題」をめぐる状況、解雇撤回・清算を行なうとともに、当面、国鉄闘争の全国的高揚に向けて、連休明けから始まる九六年夏季物販闘争を全力で取り組むことを確認した。

今号は、国鉄闘争を中心にして、われわれをとりまく情勢についての意思統一に向けた職場討議用として、中野委員長の組合員が職場で討議し、国鉄闘争勝利へ起ち上がろう。

政府の対応が、「二〇二億訴訟」取下以前に

「平成九年度問題」を先送り

一方、「平成九年度問題」についても、動きがまだはつきりしていないが、この間の特徴は、「平成九年度中(九八年三月末)に解決すればいい」と、問題を一年先送りしていることだ。本来分割・民営化一〇年というと來年(九七年)三月末といふことになる。そうなると、来年度予算に向けて各省庁が原案を作つて大蔵省と折衝しなければならない時期に入っているが、住専問題で予算が通つていないと、この答弁は、今までの政府の態度とはやるけれども、そういう立場だ」という答弁を行なつてゐる。この答弁は、今までの政府の態度とは全く違う答弁だ。今までの政府・運輸省の態度は、國の機関である労働委員会が一

しかも、分割・民営化して生まられたJR七社の内、採算を取りるのは本州三社だけで、残り四社は全部赤字だ。とくに貨物

これに対してもJ.R東日本を中心としたJR各社は、いかに労働委員会で不当労働行為といふ認定を受ても、全て裁判で決着をつけるという立場を主張し、政府はこれに口出しをするなど、そういう形で喧嘩をしていた。

それが、今度の橋本答弁は、「二〇二億円訴訟」取り下げ以前の対応に戻つたということだ。もう一つは、三月の段階で、J.R東日本の住田会長と松田社長、が橋本総理大臣と長時間にわたりて会談をしているといふことだ。結果としては新聞報道のよう、住田が会長を退いて名譽会長に、新会長には山之内が座り、松田が社長留任といふことが出されている。

八〇年代に入つて臨調行革攻撃が始まり、三公社(国鉄、電電公社、専売公社)が民営化されてきた。とくに、国鉄の場合には、国鉄労働運動を潰して総評を解散に追いつめることに狙いがあった。そして今、郵政の民営化問題やNTTの分割問題が、あり、そして、地方自治体に対するリストラ問題、政府関係特殊法人(道路公団など)の問題など、行革・規制緩和の問題が山積している。こうした状況の中、もしここで国鉄分割・民営化が破綻し、見直しといふようになつてしまつたら、これらも含めて全ての問題がやり直しになつてしまつといふことであつた。だから、権力の側も、必死の形相で決着をつけなければならぬ問題として、「平成九年度問題」を一年先送りしたといふことだ。

新たに10万人合理化粉碎! 労働運動の新たな潮流めざし全国へばたこう!

新たな10万人合理化粉碎! 労働運動の新たな潮流めざし全国へばたこう!

決のしようがない。例えば二八兆円問題も、分割・民営化の時に利息の問題を棚上げしなかつたために、これまでに土地や當團地下鉄の株、JR東日本の株を売却しても、結果的には利息分にもならなかつたということだ。

普通、企業が破産宣告を受けると、最低限利息は停止するのが当然だ。

しかし、国鉄の場合には、毎年一兆円を超える膨大な利息を、住専の母体銀行や財政投融資金に回すためにそのままにしたと言つていい。頼みの綱だったバブルがはじけた今、運輸省の中では、長期債務を、全て国債に替えるという意見や、今後の発生利子については政府予算で補填しようという意見、儲かつてJR三社に負担させようという意見が渦巻いている。

しかし、住専の六八五〇億円よりはるかに大きな二八兆円という金額が出てくるわけだから、そう簡単に解決できないことは明らかだ。

### 「世界一の財政赤字」

この長期債務の問題は、国の財政を直撃することになる。住専処理は、金融システムの破綻を防ぐために税金を投入して防ごうというものだ。しかし、国鉄の長期債務は、金融システムどころか、国家財政そのものを直撃する問題だ。

日本の国債発行残高は、現在二五〇兆円といわれるが、これと、アメリカよりも高い。つまり、「世界一の財政赤字国」ということになる。ここに二八兆円が覆いかぶされば、日本の

財政は大変な危機に直面することになる。

政府・権力者は、こうした問題に直面してどうするのかといふと、もう一度労働者に犠牲を転嫁する方向に動かざるを得ないということだ。政府・権力者は、八五年から八七年の間で労働千葉や国労を潰す攻撃を行なつたが結局は残つてしまい、さらに一〇四七名が延々と一年間も闘い続けている。こうしたことを考えると、結局はJRで働く労働者—国労や労働千葉に対する組織解体攻撃に力を傾注するという方向に行かざるを得ない。

一九四一年二月に「二〇二億円訴訟」を取り下げ、国労を含めて話合いで解決するという方向に少しづつ方向が変わつたが、これに対してJR総連革マルは敏感に反応してきた。JR総連革マルの本来の「任務」は、国労、労働千葉を潰すということにあるわけで、国労や労働千葉が残つてゐるという状況の中で、JR総連革マルはもう使い道がない、切り捨てられようとしていた。しかし、松崎は必死になつてJRの先兵をかゝつて出るからなんとかしてくれと「ワーカシエアリング論」を開拓したり、國労解体をJR東労組の方針にするなど、必死になつて戻返しを行なつてきたのだ。そして、今回の松田社長留任は、JR総連革マルに「もう一度やつてみろ」という人事だということだ。

### 「今までのスタイルと違う組織破壊攻撃」

さて、「平成九年度問題」が一年先送りされたことで、この過程でなにが起ころのかという

ことが問題になつてくる。

JRは、東日本社長・松田が

「効率化はやるだけやつてしまつた」と言つてゐるようだ。JR総連革マルを先頭にして、自動勤、駅の自動改札化など、ありとあらゆる合理化を強行し、行き着くところまでいつてしまつてゐるという感じがある。

これまでJR東日本では、鐵道部門を五万人体制にすると言つて來たが、今は「四万人体制」に下方修正している。貨物では七千人体制と言つてゐる。

しかし、東日本の中では、あとど

それが非現業しか残つていらない。

乗務員や施設、電気、そして駅などほとんど人がいない状況で、残つてゐるのは、非現業だけと

いうのが現状だ。

もう一つは、国労、労働千葉を一掃するために、勝浦運輸区廃止型の組織攻撃をかけ、そこ

に勝負をかけるということにな

る。労働千葉に対してでも、この三

月中旬頃から今までどスタイル

の違う攻撃が木更津などで行な

われてきている。

区長面談でECへの転換教育

を希望していたところ、「ECへの転換教育をさせる、その条件は労働千葉をやめることだ」と言つて、区長の小関がJR総連への加盟届けと労働千葉への脱退届けを手渡して脱退を強要したのである。今までも陰ではやつていたが、区長が自ら脱退届けを出して強要するなどは、大きなエスカレートだ。今までのレベルを越えて、労働者の人格や生きざまをも潰すような卑劣な攻撃だ。こうした攻撃に、労働者・本部が一丸となつて反撃しなければならない。

そういう点では、分割・民営化から一〇年経つて、状況が熟

したといふことではないだろう

か。敵の側も必死だけれども、

しかし、万全ではないし矛盾だらけだ。われわれも矛盾がないわけではない。しかし、失うべき物は何もないかわりに、労働者としての強さを持つてゐる。

今、ここでしつかり対抗するこ

とでJRとJR総連革マルが結託した攻撃をはね返すことがで

きる。

当面、夏季物販を、全国のオ

万人以上が東京地本に集中してゐる。その国労を支えてゐる活動家がベンディングに収容されているのだから、この活動家の

拠点を潰そうという攻撃なのだ。

また、今年の一〇月、東京地城本社を分割して横浜と八王子を「支社」化するという話しがある。これも、国労東京の力を削ぐということに相当の狙いがあると思われる。

こういうようになり、至るところで成し遂げられなかつた国労、労働千葉の解体ということにつれて襲いかかつてくるといふことだ。これは、明らかに勝浦

では七千人体制と言つてゐる。

しかし、東日本の中では、あとど

それが非現業しか残つていらない。

乗務員や施設、電気、そして駅などほとんど人がいない状況で、残つてゐるのは、非現業だけと

いうのが現状だ。

もう一つは、国労、労働千葉を一掃するために、勝浦運輸区廃止型の組織攻撃をかけ、そこ

に勝負をかけるということにな

る。労働千葉に対してでも、この三

月中旬頃から今までどスタイル

の違う攻撃が木更津などで行な

われてきている。

区長面談でECへの転換教育

を希望していたところ、「ECへの転換教育をさせる、その条件は労働千葉をやめることだ」と言つて、区長の小関がJR総連への加盟届けと労働千葉への脱退届けを手渡して脱退を強要したのである。今までも陰ではやつていたが、区長が自ら脱退届けを出して強要するなどは、大きなエスカレートだ。今までのレベルを越えて、労働者の人格や生きざまをも潰すような卑劣な攻撃だ。こうした攻撃に、労働者・本部が一丸となつて反撃しなければならない。

そういう点では、分割・民営化から一〇年経つて、状況が熟

したといふことではないだろう

か。敵の側も必死だけれども、

しかし、万全ではないし矛盾だらけだ。われわれも矛盾がないわけではない。しかし、失うべき物は何もないかわりに、労働者としての強さを持つてゐる。

今、ここでしつかり対抗するこ

とでJRとJR総連革マルが結

託した攻撃をはね返すことがで

きる。

当面、夏季物販を、全国のオ

万人以上が東京地本に集中してゐる。その国労を支えてゐる活動家がベンディングに収容されているのだから、この活動家の

拠点を潰そうという攻撃なのだ。

が存在し、闘つてゐることが決定的に重要な意味をもつてゐる。

国労闘争は、日本の労働者階級の今後を決める重要な決戦だと

いう認識をもつことが大切である。

ひらたく言えば、九州の一地

方で起こつた三池闘争が、六〇年代の日本の労働運動を決めたと同じような攻防がこれから始まるということだ。全国の労働者がJR東日本に注目するこ

とに同じよう攻防がこれから

始まるということだ。JR東日本に注目するこ

とに同じよう攻防がこれから